

### » PRESSE NATIONALE

*Politique* 

**LEMANDAT**

#### 9E CONGRÈS INTERNATIONAL DE LA SAPI : KANDIA CAMARA PLAIDE POUR UNE SOLIDARITÉ AFRICAINE CONTRE LES MALADIES INFECTIEUSES LIÉES AU CLIMAT

Le réchauffement climatique ne constitue pas seulement une menace pour l'environnement, il représente également un danger croissant pour la santé publique. C'est ce qu'ont souligné scientifiques et décideurs politiques, réunis à Abidjan, à l'occasion du 9<sup>e</sup> Congrès de la Société Africaine de Pathologie Infectieuse (SAPI). Tous ont alerté sur la recrudescence des épidémies favorisée par les dérèglements climatiques, exhortant les pays africains à renforcer la préparation de leurs systèmes de santé. Neuf ans après une première rencontre marquante, la SAPI a choisi de revenir sur les terres de ses origines, en Côte d'Ivoire, pays reconnu pour son hospitalité et ses avancées dans le domaine médical. C'est aux côtés des plus hautes autorités, notamment Kandia Camara, que s'est ouverte, du 4 au 6 septembre 2025, cette nouvelle édition. La présidente du Sénat a, à l'occasion, plaidé pour une solidarité africaine contre les maladies infectieuses liées au climat.

**Notre Voie**

#### LUTTE CONTRE LA FIÈVRE DE LASSA : ABIDJAN ACCUEILLE AUJOURD'HUI LA 2E CONFÉRENCE INTERNATIONALE DE LA CEDEAO

La 2e conférence internationale de la CEDEAO sur la fièvre de Lassa (ELFIC) s'ouvre aujourd'hui, lundi 8 septembre 2025, à Abidjan, et ce, jusqu'au 11 septembre, autour du thème : « Au-delà des frontières : renforcer la coopération régionale pour combattre la fièvre de Lassa et les maladies infectieuses émergentes ». Organisée par l'organisation ouest-africaine de la santé (OOAS), en collaboration avec des partenaires régionaux et internationaux, la conférence constituera une plateforme d'échanges sur les dernières avancées scientifiques, les stratégies innovantes de contrôle, ainsi que les approches collaboratives en matière de prévention, de diagnostic et de traitement de la fièvre Lassa. La rencontre s'ouvrira par une cérémonie inaugurale présidée par le Premier Ministre ivoirien, Robert Beugré Mambé.

**L'INTELLIGENT**

#### PRÉSIDENTIELLE 2025 : LE GOUVERNEMENT DÉCRÈTE UNE PÉRIODE DE DEUX SEMAINES POUR LA CAMPAGNE

Le gouvernement a décrété une période de deux semaines pour la campagne en vue de l'élection présidentielle 2025. Pour ce scrutin, les candidats auront deux semaines pour la période officielle de campagne. C'est ce qu'a décidé le gouvernement, dans son décret du 30 juillet 2025 fixant la durée de ladite campagne. « La durée de la campagne électorale, en vue de l'élection du Président de la République, le 25 octobre 2025, est de 14 jours. La campagne électorale sera ouverte le vendredi 10 octobre 2025, à zéro heure, et close le jeudi 23 octobre 2025, à minuit. Le président de la Commission Électorale Indépendante (CEI) et le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité sont chargés, chacun en ce qui le concerne, de l'exécution du présent décret, qui sera publié au Journal Officiel de la République de Côte d'Ivoire », stipule le décret pris sur proposition de la CEI.

*Economie* 



## DE LA SUISSE À LA TURQUIE : LE PRÉSIDENT DU CESEC EN QUÊTE DE PARTENARIATS INNOVANTS POUR LA CÔTE D'IVOIRE

Le président du Conseil économique, social, environnementale et culturel (CESEC), Dr Eugène Aka Aouélé, poursuit sa mission européenne par une étape stratégique en Turquie, le vendredi 5 septembre 2025. Arrivé à Istanbul dans le cadre de cette tournée entamée en Suisse du 1er au 3 septembre, il conduit une délégation ivoirienne à la recherche de partenariats innovants pour renforcer les secteurs prioritaires de la Côte d'Ivoire. Objectif affiché : identifier des opportunités de coopération à forte valeur ajoutée au bénéfice du développement national. Dès le début de cette étape, la délégation a visité l'hôpital Basaksehir Cam ve Sakura, troisième plus grand établissement hospitalier de Turquie et référence internationale en matière de prise en charge des patients étrangers. Dans sa quête de partenariat innovants, cette visite a permis au président du CESEC de s'imprégner du modèle turc de gestion hospitalière, notamment à travers l'USHAŞ, institution spécialisée dans le tourisme médical et la certification du secteur de la santé.

---



## BOURSES DES MATIÈRES PREMIÈRES AGRICOLES : LE CCESP PRÉSENTE L'OUTIL, CE MERCREDI

Les activités de la Bourse des matières premières agricoles (BMPA) ont été lancées, le 28 mai 2025, à Abidjan. Il s'agit d'une initiative inédite dans l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA) et en Afrique francophone. Pour présenter cet important outil et accompagner sa vulgarisation, le Comité de concertation État/Secteur privé (CCESP), en collaboration avec le ministère d'État, ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières ; et la Bourse régionale des valeurs mobilières (BRVM), organise une rencontre d'informations et d'échanges dénommée « Zoom Sur », autour du thème : « Bourse des matières premières agricoles : enjeux et défis pour le développement d'un secteur agricole moderne en Côte d'Ivoire ». La création de la BMPA vise à moderniser et structurer durablement la commercialisation des produits agricoles, dans un pays où le secteur représente environ 26 % du Produit Intérieur Brut (PIB) et emploie 60 % de la population active.

---



## PROJET ECOTER : L'ANADER S'IMPRÈGNE DES ACTIVITÉS PRATIQUES DU PROJET « CENTRE MOYÉ »

En marge de l'atelier de lancement du Projet d'appui au développement économique et écologique des territoires ruraux (ECOTER), qui se tient à Yamoussoukro, le Directeur général de l'Agence nationale d'appui au développement rural (ANADER), Dr Sidiki Cissé, à la tête d'une délégation, a effectué, le mercredi 27 août 2025, une visite du projet « Centre Moyé », logé dans le village de Toumbokro, localité située à une trentaine de kilomètres de la capitale administrative. Le Centre Moyé est un projet né d'une initiative ivoiro-néerlandaise, avec la participation du District autonome de Yamoussoukro et de l'ambassade des Pays-Bas en Côte d'Ivoire. Il vise à former des jeunes horticulteurs et promouvoir les solutions agricoles néerlandaises à travers toute la Côte d'Ivoire.

---



## ABOISSO / POUR BOOSTER L'AQUACULTURE IVOIRIENNE : LE MIRAH ET LE PDC2V FORMENT 35 ÉCLOSERIES

Le ministère des Ressources animales et halieutiques (Mirah), en partenariat avec le Projet de développement des chaînes de valeurs vivrières (PDC2V) et le Projet de relance de la pisciculture continentale (PREPICO 2), a lancé, à Aboisso, le mercredi 3 septembre 2025, un programme de formation destiné aux gestionnaires et techniciens de 35 éclosiers réparties sur le territoire national. L'objectif de ce programme, qui a pris fin, le vendredi 5 septembre, est d'accroître la production locale d'alevins, pierre angulaire de la pisciculture moderne, et ainsi réduire les importations massives de poissons, qui pèsent lourdement sur la balance commerciale du pays.

---



## POUR LES FESTIVITÉS DE SES 62 ANS D'EXISTENCE : LE TRÉSOR PUBLIC S'OUVRE AUX POPULATIONS À TRAVERS LE « VILLAGE DU SOIXANTENAIRE »

Le Trésor public organise, du 1er au 30 septembre 2025, deux grands événements. Le premier consacre les festivités commémoratives des 62 ans d'existence de cette Administration et le deuxième événement, d'envergure internationale, porte sur l'organisation, à Abidjan, du 15 au 19 septembre 2025, du 16e colloque de l'Association internationale des services du Trésor (AIST). Dans le cadre de ces festivités, le Trésor public a décidé de s'ouvrir aux populations à travers le « Village du soixantenaire ». Situé à l'esplanade de l'immeuble Sogefiha, sis à Abidjan-Plateau, ce village a ouvert ses portes au public, le vendredi 05 septembre 2025. A cette occasion, le Directeur général du Trésor public, Arthur Ahoussi, a invité l'ensemble de ses collaborateurs à s'approprier cet espace et à y faire venir leurs proches.



## KALIL KONATÉ : « CHAQUE CITOYEN DOIT AVOIR ACCÈS À INTERNET, OÙ QU'IL VIVE »

Le ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation, en collaboration avec l'Autorité de Régulation des Télécommunications/TIC de Côte d'Ivoire (ARTCI), a lancé, vendredi 5 septembre 2025, la deuxième phase du Programme National de Connectivité Rurale (PNCR). La mission pour cette deuxième phase du programme est de connecter 30 localités au réseau mobile et à Internet à haut débit réparties sur plusieurs régions du pays, notamment les Grands Ponts, le Sud Comoé, le Worodougou, le N'Zi, le Poro, le Tchologo, la Nawa, le Cavally, le Hambol, le Kabadougou et le Guémon. Le coup d'envoi a été donné dans la région du Worodougou, où les habitants de Yanfissa, Kangana, Kognimansso et dougougbe ont assisté à l'activation des premiers sites.



## AWARDS DIGITAUX DES MÉDIAS NUMÉRIQUES D'AFRIQUE : 2 000 PARTICIPANTS DE 30 PAYS ATTENDUS À ABIDJAN LE 22 SEPTEMBRE

La 4e édition des « Awards digitaux des médias numériques d'Afrique » (ADPN), prévue pour le lundi 22 septembre 2025, à Abidjan, attend plus de 2 000 participants provenant de 30 pays. C'est l'information donnée par le président de la Plateforme de la presse numérique de Côte d'Ivoire (PNPI), Joël Nianzou, lors d'une cérémonie qui s'est déroulée, le vendredi 5 septembre 2025, à Abidjan-Cocody. Selon le promoteur de cet événement, l'objectif est de faire de la capitale économique ivoirienne, Abidjan, le hub stratégique du digital au niveau continental. Placée sous le patronage de l'Union africaine, du ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation; et du ministère de la Communication, cette édition réserve, entre autres activités, des masterclass, des conférences, des panels, la formation de 500 jeunes à l'entrepreneuriat numérique et la participation des start-ups, des entreprises technologiques et d'autres créateurs de contenus.

Société



## CDC-CI CAPITAL : UN PROGRAMME POUR LES STARTUPS LANCÉ

Dans le cadre du Projet des chaînes de valeur compétitives pour l'emploi et la transformation économique (PCCET), la Caisse des dépôts et consignations de Côte d'Ivoire (CDC-CI Capital) a mis en œuvre un programme d'appui à l'écosystème des startups. La cérémonie officielle de ce Programme, financé par la Banque mondiale, s'est tenue le samedi 6 septembre 2025, à Abidjan-Plateau, en présence de la directrice des Opérations de la Banque mondiale, Marie-Chantal Uwanyiligira. Ce programme repose sur 4 piliers à savoir : Le design sprint universitaire ; le renforcement des SAE ; l'accompagnement direct des startups ; et l'opérationnalisation du dispositif d'amorçage de CDC-CI Capital. Représentant le ministre de la Jeunesse, Touré Mamadou, son directeur de Cabinet, Dosso Ibrahim, a salué cette initiative. « La jeunesse ivoirienne est pleine de talents et d'ambitions. Notre responsabilité est de créer les conditions pour que ces ambitions se transforment en réussites entrepreneuriales », a-t-il indiqué.



## BOUNDIALI / CENTRE DU SERVICE CIVIQUE DE GUINGUÉRÉNI : 120 FEMMES DIPLOMÉES CÉLÉBRÉES

Le Centre du Service civique de Guinguéréni a célébré, le mercredi 3 septembre 2025, la sortie officielle de 120 femmes rurales issues de la Sous-préfecture de Boundiali, après une formation axée sur la nutrition infantile, le civisme et les compétences de vie. Présidée par le sous-préfet central, Claude Patrick Kragbé, la cérémonie a été marquée par la remise symbolique de kits alimentaires aux participantes, en signe d'encouragement et de soutien à leurs initiatives. Financé par l'État à travers l'Office du Service du Civique National (OSCN), ce programme a pour objectif de favoriser l'autonomisation des femmes rurales et de renforcer leur rôle dans le développement local. Du 25 juillet au 25 août 2025, les participantes venues de Kapiévogo, Flatchévogo, Nondara et Guinguéréni ont bénéficié d'une formation en alphabétisation fonctionnelle, civisme environnemental et communautaire, santé sexuelle et reproductive, hygiène, puériculture et nutrition infantile.



## ÉDUCATION NATIONALE : LE GUIDE DE GOUVERNANCE DES CLASSES PASSERELLES RÉVISÉ

Le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, à travers la Direction de l'Éducation Non Formelle (DENF), a organisé, du 25 au 29 août 2025 à Yamoussoukro, un atelier national de révision du guide de gouvernance des classes passerelles afin de renforcer l'inclusion scolaire des enfants non scolarisés ou déscolarisés. « La révision du guide vient ainsi consolider ce dispositif en tant que levier stratégique de lutte contre l'exclusion scolaire, le travail des enfants et l'analphabétisme en Côte d'Ivoire », a déclaré la directrice de l'Éducation non formelle, Annita Suzanne Traoré. Soutenue par l'UNICEF Côte d'Ivoire, cette rencontre a permis d'actualiser le cadre de mise en œuvre des classes passerelles.



## RENTRÉE SCOLAIRE 2025-2026 : LES ÉLÈVES REPRENENT LE CHEMIN DE L'ÉCOLE AUJOURD'HUI

Ce lundi 08 septembre, les élèves et écoliers de Côte d'Ivoire reprennent le chemin de l'école, après plus de 2 mois de vacances, au titre de l'année scolaire 2025-2026. La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, a procédé, une semaine plus tôt, lundi 1er septembre, au lancement officiel de cette année scolaire placée sous le thème : « L'éducation de qualité, levier de transformation durable de la Côte d'Ivoire ». Au cours de cette année, l'accent sera mis sur la qualité de l'éducation comme moteur du développement durable du pays. Aussi, la ministre Mariatou Koné a-t-elle appelé à la mobilisation de tous les acteurs de la chaîne éducative, pour l'excellence en milieu scolaire.



## ANYAMA : UN NOUVEAU CAFOP D'UNE CAPACITÉ D'ACCUEIL DE 1 000 APPRENANTS BIENTÔT OUVERT

Le gouvernement a décidé de créer plusieurs Centres d'animation et de formation pédagogique (CAFOP) dans les grandes villes du pays, dont Anyama. S'étendant sur environ 07 hectares, le CAFOP d'Anyama a fière allure et présente une architecture impressionnante. Ce complexe comprend 28 bâtiments incluant des amphithéâtres, des logements, des salles de classe, des installations sportives, et bien d'autres. « Cet établissement moderne offre un environnement propice à l'épanouissement intellectuel et moral des élèves-maîtres pour une éducation ivoirienne de qualité, gage du développement futur du pays », a souligné Patrice N'zi, enseignant. Le CAFOP d'Anyama propose un accompagnement sur mesure pour encourager des approches éducatives innovantes.



## ORIENTATION DES BACHELIERS 2025 : LES RÉSULTATS SONT DISPONIBLES

Les résultats des orientations des bacheliers 2025 sont désormais accessibles sur la plateforme dédiée <https://bac.mesrs-ci.net/>, permettant aux candidats et à leurs familles de prendre connaissance des

affectations dans les universités publiques, ainsi que dans les universités et grandes écoles privées. Pour cette session 2025, 332 515 candidats s'étaient présentés à l'examen du Baccalauréat. Parmi eux, 133 518 ont été déclarés admis, soit un taux de réussite nationale de 40,15%. Ce résultat marque une nette amélioration par rapport à l'année précédente, avec une hausse significative de 5,98 points par rapport à 2024, où le taux de réussite était de 34,17%.

Sport 



## 7E JOURNÉE DES ÉLIMINATOIRES DE LA COUPE DU MONDE 2026 ZONE AFRIQUE : LES ÉLÉPHANTS REPRENENT LA 1ÈRE PLACE DU GROUPE F

Les Éléphants de Côte d'Ivoire ont battu les Hirondelles du Burundi, ce 5 septembre 2025, au stade Félix Houphouët-Boigny à Abidjan pour le compte de la 7e journée des éliminatoires du Mondial 2026 Zone Afrique. Les Éléphants ont débuté le match le pied au plancher. Cela a porté fruit dès la 3e minute. Simon Adingra, se retrouvant près de la surface de réparation adverse, dépose soigneusement le ballon sur une tête opportuniste de Bayo Vakoun. Il va le conduire tranquillement dans les filets du gardien burundais, Jonathan Mahimana, pour ouvrir le score. Demain, mardi 9 septembre 2025, lors de la 8e journée, Faé Émerse et ses poulains seront face aux Panthères du Gabon pour un « duel d'honneur ».



VU SUR LE NET

Politique 



## CÔTE D'IVOIRE : L'ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE D'OCTOBRE 2025 SE TIENDRA DANS 11 906 LIEUX DE VOTE DONT 71 À L'ÉTRANGER

L'élection du Président de la République de Côte d'Ivoire du 25 octobre 2025 se tiendra dans onze mille neuf cent six (11 906) lieux de vote, soit onze mille huit cent trente-cinq (11 835) lieux de vote en Côte d'Ivoire et soixante-onze (71) lieux de vote à l'étranger, indique un décret du Président ivoirien, Alassane Ouattara, consulté le dimanche 07 septembre 2025, par Abidjan.net. Par ailleurs, à en croire ce décret N°2025-652 du 30 juillet 2025, cette élection présidentielle aura lieu dans vingt-cinq mille six cent soixante-dix huit (25 678) bureaux de vote, soit vingt-cinq mille trois cent soixante-dix (25 370) bureaux de vote en Côte d'Ivoire et trois cent huit (308) bureaux de vote à l'étranger.

Société 



## ALMAMI CISSÉ, DIRECTEUR GÉNÉRAL DE LA FORMATION INITIALE AU METFPA : "POUR LA RENTRÉE DE FORMATION 2025-2026, NOUS ENREGISTRONS L'OUVERTURE DE ONZE (11) NOUVEAUX ÉTABLISSEMENTS AVEC LES FILIÈRES AGRICULTURE, ÉLEVAGE, ET MÉCANIQUE AGRICOLE"

La rentrée de formation 2025-2026 à l'Enseignement technique et la Formation professionnelle est fixée au 8 septembre 2025. Dans un entretien accordé au CICG, Almami Cissé, Directeur Général de la Formation initiale explique les réformes prévues pour cette année de formation. « Pour la rentrée de formation 2025-2026, nous enregistrons l'ouverture de onze (11) nouveaux établissements avec les filières agriculture, élevage, et mécanique agricole », a fait savoir Almami Cissé, Directeur général de la formation initiale au Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage. (Source : CICG)

## COLLÈGES DE PROXIMITÉ : LE GOUVERNEMENT VEUT GARANTIR LE DROIT DE TOUS LES ENFANTS A UNE ÉDUCATION DE QUALITÉ

Dans de nombreuses localités, la construction d'un collège de proximité a permis de rapprocher l'école des communautés. Partout, l'ouverture de ces établissements participe au maintien des enfants à l'école, à la lutte contre l'échec scolaire et contribue à réduire les cas de grossesses en cours d'année scolaire. Le collège moderne de Timbé, a ouvert pour la rentrée scolaire 2021-2022 au grand soulagement des parents et pour le bonheur des élèves de cette localité. C'est un bel établissement doté de 22 salles bien équipées (16 salles de classe, cinq laboratoires, une salle multimédia). Il comprend également une infirmerie, des installations sportives et des latrines. « De 62 élèves à l'ouverture, l'établissement comptait pour l'année 2024-2025, 402 élèves », indique le principal de collège, Antoine Tapé. Cet établissement qui a pour devise « Discipline, rigueur et excellence » contribue à désengorger les établissements scolaires publics du secondaire de la ville de Katiola. (Source : CICG)



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale